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11月 2日下午，二七区公安消防官兵走进
郑州辅读学校开展消防安全教育，并与该校“联
姻”成为扶残助残共建单位。

“现在学校突发火警，请老师们带领学生迅
速撤离！”随着校园广播里传来急促有力的报警
声后，二七区辅读学校消防安全应急疏散演练
正式拉开帷幕。

只见正在上课的教师立即组织学生排队，
捂口鼻，弓背，低头，快速而有秩序地从各个安
全出口撤离，短短几十秒钟，全校师生安全到达
指定地点。

随后，在消防武警官兵的解说下，师生们了
解了灭火器的正确使用方法。5名辅导员在消
防队员的指导下，现场“灭火”，增加了实战经
验。

最后，“被困”在教学楼上的 2名学生也在
救援车的帮助下安全脱离危险。

一名智障学生在活动结束后，兴高采烈地
为消防官兵戴上了红领巾，大声说道：“谢谢消
防叔叔。”简单一句话感动着在场的所有人。

记者 周玮卿 文/图

谎称手里有工程
一连骗了3个人
收了保证金，再也不露面

化身为工程承包商的王明，用某科研
楼项目工程骗取李涛和李小亮工程保证金
3万元，随后又用同一工程项目，骗取了周
军5.8万元。

2010年夏天，家住荥阳市豫龙镇关帝
庙村的王明碰到了同村的申平，说他手里
有工程要外包，让他看看有没有朋友愿意
承建。

正好申平的朋友李涛让他介绍工程
做，申平就介绍李涛和王明认识。

李涛看了工程合同和工地后，就叫了
自己的朋友李小亮一起把这个项目接下
来，并按照王明的要求，交了3万元工程质
保金。

交了工程质保金后，李涛和李小亮就
一直催促王明开工。王明却一直推脱不见
面。

一个月后，王明的手机就打不通了，后
来两人到工地一打听才知道，这个工程就
没有承包。

同样被骗的还有周军。
周军一直在郑州做工程生意。2012年

3月，他通过朋友介绍认识了王明，并从王
明手里承包了所谓的科研楼5栋砖混楼。

王明说他不相信周军有实力找到足够
的工人来干这个工程，就提出要收取周军
5.8万元工程质保金，工程开工后再退还。

但是，工程质保金拿到手后，王明再一
次失踪了。

经查，王明无正当职业，手头根本就没
有什么工程。

目前，王明涉嫌合同诈骗，已被中原区
人民检察院批准逮捕。（文中人物均为化名）

见习记者 王译博
线索提供 王振林 田锋

违法车辆治理不力
曝光具体执法部门

本报讯 昨日，城区违法行驶车辆治
理工作督导组对上周工作进行了总结。
针对存在的问题，督导组要求各个职能部
门认真落实市委市政府的要求，主动出
击，通过明察暗访等方式发现辖区内的重
点、难点问题，为接下来的治理做好准备
和铺垫。

会上，中原区、二七区、金水区、管城
区、惠济区、交警部门总结了上周的治理
情况。各区表示，通过部门之间的联合执
法，取得了一些成绩，查扣了数百辆违法
车辆。通过明察暗访，各区也基本摸清了
本辖区的重点和难点问题。接下来，他们
将继续加大对重点车辆的查处力度，希望
通过规范化管理为市民创造一个良好的
出行环境。

督导组表示，目前，非法营运车辆、非
法改装的机动三轮车等 5 类车辆仍是治
理工作的重点、难点，督导组要求各部
门在接下来的工作中提高认识，积极行
动，突出重点、治理难点，进一步做好对
重点车辆的治理工作。督导组也将加
大督查力度，将会同新闻媒体，对治理
工作不积极效果不明显的单位坚决予
以曝光。

这里成了马路市场，该谁管？

市民来电：二七区合作路、棉纺东路
流动商贩特别多，他们大多开着电动三轮
车、机动三轮车，有的还开着面包车，在路
上售卖水果、蔬菜，致使该路段拥堵严重，
附近群众苦不堪言。

根据市民反映，昨天下午6点，记者来
到合作路与棉纺路交叉口，发现这里灯火
通明、热闹非凡，各种流动商贩的车辆挤
在一起，像集市一般。进出合作路的车辆
也排起了长龙，跟商贩们“战”在了一起。

记者 刘德华

干了不到一年，拉来700多万元业务

88万元提成是张空头支票？
未签劳动合同，口头约定绩效工资

“天价”纠纷怎么判，引起不小关注

“无辜把我辞退了可以，那你得把我辛苦挣的88万元绩效工
资给我。”昨天下午，高新区法院，31岁的贾女士将她的老东家家具
公司告上了法庭。

因为她索要的是88万余元的“天价”绩效工资，还有加班时的
3.3万元双倍工资，所以该案引起了不小的关注。 记者 鲁燕

纠纷：拉来700多万元业务，88万元提成没给

焦点：业务提成表是不是
伪造的

李总说，贾女士根本就不是他公司的员工，
“如果是的话，公司肯定会有出勤记录，以及在
工资单上显示。”

贾女士反驳说，家具公司是今年4月份才购买
的指纹打卡机，实行签到的，公司的会计崔某说，公
司总人数有近20人，但薪资表上只显示有4人。

贾女士提供了两张业务提成表，一张是“小
单”提成表，一张是某单位的643万元“大单”。

但是，李总说，这个“大单”和“小单”都是她伪造
的，章也是她偷偷加盖的，应将她移交公安机关。

对于贾女士说的绩效工资，李总说是“无稽之
谈”，“所谓的业务提成表都是她本人伪造的”。

贾女士说，提成表是由公司财务上制作的，
由会计把单子交给了她，核对无误后才盖了章。

贾称，“如果说我伪造的，为什么等了这么
久才提？很明显是违背常理的。”

法庭未当庭宣判。
线索提供 何展 王威 王帅

贾女士从事家具行业很多年了，业内人士
都知道她的“厉害”，她和这家家具公司李总的
爱人关系也十分好。

去年3月份，在李总爱人的邀请下，贾女士
便加入了这家家具公司，任销售经理。

贾女士说，到现在她还清楚记得李总给她
的口头承诺：约定的工资为底薪加提成，每月底
薪3000元，绩效工资为所做业务净利润的50%
提成，底薪按月发放，绩效工资按双方认可的业
务量随时发放。

看着家具公司给她开的条件还挺丰厚的，
她满心欢喜，“尽管他们始终没提和我签订书面
劳动合同，也未按规定为我缴纳社会保险，但

是，我也认了。”
今年 2月 25日，贾女士莫名被辞退了，“其

实，他辞退我，是因为我拉的一笔最大的 643
万元的大单子快到手了，他这时候想法赶我
走，用意可想而知。”贾女士说，既然都辞退
了，也用不着费口舌要留下来，“不过，我在
家具公司工作的 11 个月，我们双方也对了
账，家具公司欠我的 88 万余元绩效工资，给
我出具的业务提成表上都有显示，这笔钱你应
该给我吧？！”

贾女士说，在李总家具公司工作的11个月
期间，她为李总拉来了几十单业务，加起来都有
700多万。

消防救援车开进辅读学校
解救“被困”教学楼的孩子

在加拿大结婚
能在郑州办离婚吗？

“我们是在加拿大领证结婚的，女方是郑
州二七区的，现在要离婚，我还得回加拿大办
理离婚手续吗？”

不久前，二七区法院多功能诉讼服务大厅
接到一个外籍华人刘先生打来的“求助”电话。

刘先生、张女士 2007 年在加拿大结的婚，
因长期分居，感情已破裂，决定协议离婚。

刘先生说：“我现在在北京上班，她在郑州

上班，要是回加拿大办理离婚手续，太费事
了。”

法官安国鹏介绍，通过初步审查双方的证
据材料，认为女方户口所在地是在二七区，对
该案具有管辖权，可以适用我国法律。

但刘先生只提供了他与张女士结婚的认
证文件，“有关刘先生的身份文件都没有经过
当地使、领馆加盖公章认证过，因此还是无法

立案。”安国鹏请他准备好相应的证据后再来
起诉。

几天前，两人带着经过使、领馆认证的材
料再次来到二七区法院。法官经过法律审查
后，当即为当事人制作了民事调解书，前后不
足两个小时。

两名当事人惊叹地说：“没想到这么快就
办好了，为我们节省了一大笔费用。”

[释疑] 安国鹏说，像刘先生这种情况，首先需要提供国外的结婚证明，还必须取得当地使、领馆
认证的材料，同时，还得需要中文的翻译件。带着这些证据，就可以来中国法院起诉离婚，接
下来也要经过开庭，判决或调解等。

而要在加拿大离婚，出国费用，律师费用等，来回奔波都是钱，还得耗去很多的精力。
记者 鲁燕 线索提供 李晓理 庆远

中国人和外籍华人离婚
需要啥手续？


